



12 - Crónica

27-VIII-1993 DCF-1131

"LA ESTRELLA" de Iquique

## Cuarto aniversario de la muerte de Andrés Sabella

Cuatro años se cumplen hoy de la inesperada muerte del poeta Andrés Sabella Galvez, colaborador de las principales revistas y diarios del país, quien en 1946 ganó el primer premio del concurso de cuentos del diario "La Estrella de Valparaíso".

El conocido vate y escritor, fallecido a la edad de 77 años, amaba los puertos. Nacido en Antofagasta el 13 de diciembre de 1912, escribió loas alabando la virtud, el carácter y los sentimientos de los porteños del Norte Grande, en su libro inolvidable, incluyendo a Tocopilla, Pisagua e Iquique, destacando por cierto la dignidad del puerto de Antofagasta, al que llamó la Perla del Norte.

Paradojalmente abandonó la vida en un puerto, en Iquique, a las 10:45 horas del domingo 27 de agosto de 1989, en un día como hoy. Fue encontrado muerto en una de las dependencias interiores del hotel Eben Ezer, víctima de un fulminante ataque cardiaco. La dolencia desbarató su genio literario, su escuela y todo su arte. Le hizo perder su idealidad y su lirismo, calidad que mostró a los chilenos suscitando sentimientos de belleza a través del lenguaje.

Los médicos y el personal paramédico del hospital "Dr. Ernesto Torres Galdames" no pudieron salvar a este genio dotado de facultades especiales para componer obras

poéticas.

Había llegado a la ciudad un jueves invitado por el Taller de Estudios Regionales para participar en el lanzamiento de un libro. Después tomaría parte de varias actividades hasta que un grupo de amigos lo fue a dejar al hotel ubicado frente a la playa Cavancha, "la siempre calmada y bella niña mimada", como le decía a la hermosa herradura de arena y mar enclavada en la península del mismo nombre.

Sólo se encontraba de paso en Iquique cuando murió.

Su mayor labor literaria la desarrolló en Antofagasta. Era uno de los columnistas más leídos del diario

"Las Últimas Noticias" de Santiago. Su último artículo fue publicado el jueves 24 de agosto de 1989, el mismo día en que llegó a Iquique para dar cumplimiento al encuentro con la muerte. Lo tituló periodísticamente "La mesa del orador". Dio mucho que hablar.

El escritor y periodista realizó sus estudios en el Colegio San Luis, de Antofagasta. A los 17 años publicó sus primeros poemas en la revista "Carcaj" que fundara y acogiera a los poetas nuevos de su ciudad natal.

Sabella era miembro de la Sociedad de Escritores.

Andrés Sabella dejó muchas obras literarias y libros.

## Cuarto aniversario de la muerte de Andrés Sabella [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Cuarto aniversario de la muerte de Andrés Sabella [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)